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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 行政長官選
戰走入直路，特首參選人唐英年及梁振英繼
續日走多場向選委及全港市民闡述施政藍
圖。在專業界的選委論壇上，唐英年重申，
會構建有靈魂的城市，促進創新科技等新興
產業，穩守香港的競爭力。梁振英則指，新
一屆政府要突破既有思維提升港人住房條
件，又承諾會適度介入市場競爭，避免國際
企業削弱香港專業界的利益。
香港建築師學會、香港規劃師學會、香港

園境師學會及香港測量師學會昨日聯合舉辦
「與行政長官參選人交談」論壇，唐英年、
梁振英及何俊仁先後出席，與業界就香港規
劃發展、新界鄉郊土地，專業界競爭力等問
題進行交流。

唐唐：稅務優惠發展6大產業
唐英年發言時，提到自己主理西九文化區

發展的經驗，強調香港未來的城市規劃，不
能再是另一個天水圍，深信和諧社會建基於
港人有一個快樂的家，承諾會處理好房屋問

題，建構有靈魂的城市。就新界「鄉郊」土
地面對發展與保育的問題，他認為，每一塊
土地有其獨特性，不能一概而論，但政府必
須尊重《基本法》，在保護鄉郊及發展房屋
之間取得平衡。
就業界關注政府如何協助香港專業界保持

競爭力，他表示，香港人工高，租金貴，令
經營成本高，要維持香港競爭優勢在於尋求
新興產業發展，又指自己在2004年出任財政
司司長時，曾廢除遺產稅，促進了金融行業
新發展；而現屆特區政府推出創新科技等6
大產業，經濟效益佔總體本地生產總值的
8%，他有信心在新一屆政府提供稅務優惠
等政策支持下，可進一步在5年內把比率增
長至10%，從而增加10萬個就業機會。

CY：要突破「土地不足」思維
本身來自建築測量界的梁振英表示，香

港的長遠規劃必須突破固有「土地不足」
的思維，強調攤開地圖，香港有條件開發
土地從而改善市民的住房條件；而環顧內

地城市或新加坡的生活條件不斷提升，香
港不改變，只會令下一代的精英不再留港
發展。他又稱，目前新界不斷興建新村屋
或分配丁權的現況不能持續，有需要採取
「截龍」措施。

有業界反映香港過往有十大基建工程，卻
面對國際承建商競爭。梁振英強調，香港不
能為引入競爭而引入競爭，倘競爭導致本地
專業利益受損，甚至服務市場遭海外事務所
壟斷，政府就有需要介入，「政府為誰辛
苦，為誰忙？服務對象是香港社會」。
他又指，過往首長撐公務員的聲音愈來愈

少，今後政府必須「聽定撐」，令施政更暢
順。此言一出，與會者報以掌聲支持。
建築、測量及都市規劃界共有30張選委

票，而梁振英競選辦成員、房協副主席鄔滿
海參選的「G24」名單取下15席。鄔滿海昨
日指，唐、梁在該界別各有支持者，但有香
港測量師學會成員表明支持有競爭的選舉，
倘有參選人不夠票，他們願意向未能「入閘」
給予提名。

特區政府昨日發稿回應傳媒查詢時指，梁
振英於2001年3月獲邀擔任西九龍填海

區概念規劃比賽的評審團成員。當時，比賽
小組於同年9月收到161份概念規劃方案，並
於2002年1月以不記名的方式，將參賽作品送
交評審團成員。

梁曾申報與參賽隊無關係
發言人指，為確保評審程序公平、公正，

當局要求評審團成員主動申報相關利益。而
根據比賽守則，凡可能有利益衝突者，均不
得參加這項比賽。2002年2月25日，梁振英
申報指，在他的直系親屬或僱員、與其有僱
傭合約或在有關專業上與其有密切連繫或夥
伴關係的人士中，並無任何人參加了是次比
賽，而他亦非任何公司的董事或主要股東。

隨後2天，評審團進行了評審工作，並就
參賽作品投票選出冠軍、亞軍和3個優異
獎，梁振英有份參與評審，包括投票過程。
在投票程序完成後，比賽小組發現入圍名單
中其中一個參賽隊伍的成員疑與梁振英有關
連，並知會了對方，梁振英於當日向評審團
報告有關事宜，其後評審團決定按照比賽守
則，取消所涉及的參賽隊伍資格。

事後解釋參與評審前不知情
2002年3月11日，梁振英去信比賽小組，

解釋他在參與評審工作前，對與他有關連的
公司牽涉比賽有關活動並不知情。其後，在
2003年年中，行政會議聽取當局匯報西九文
化區督導委員會的工作進展。梁振英在行會
上申報他是該比賽的評審團成員，及其公司

被比賽其中一名落選者列為物業顧問。
梁振英昨晚在競選辦舉行記者會回應事件

時表示，在161隊參賽隊伍中，有建築師事務
所聘請了一間工料測量師行做評估，該工料
測量師行問過戴德梁行拿過西九的一般性地
價資料，由於是次查詢並非一般商業委託，
戴德梁行或他在過程中完全沒有收取任何費
用，雙方亦無商業關係，更無任何利益協議
或承諾，故在利益衝突查冊時，沒有業務紀
錄，更無法查出來。
他續說，在自己知道有關參賽隊伍在交給政

府的資料中，說戴德梁行是其顧問時，已即時
向有關公司查詢，自己其後更將事件來龍去
脈，致函向委員會解釋：「我3月份將3頁紙的
信，及兩頁紙的附件向規劃地政局呈交，表明
我或我㝍公司，都不是任何參賽隊伍的成員，
我或我㝍公司在事件上沒有商業利益，亦沒有
承諾日後有任何商業利益的參與。」
他強調，利益申報的最大原則是在本人知

情的情況下作出申報：「但我當知是完全不
知道的，一知已即刻申報，完全沒有利益關
連⋯⋯當政府話我知在我們不知情的情況下
該公司說我們是它的顧問，已即刻查，並向
政府申報。」他並指，在評審過程中，由於
參賽作品是以不記名的方式交給評審，他投
票時並不知道有關作品是出自哪間公司。

有關連隊伍遭取消資格 港府澄清不涉得獎公司

CY：西九評審無利益衝突
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就有報道指特首參選人梁振英任西九龍填海區

概念規劃比賽評審團成員時，未有申報其中一個參選隊伍與他有關連，涉利

益衝突。特區政府發言人承認，當年在投票程序完成後，比賽小組發現入圍

名單中其中一個參賽隊伍的成員疑與梁振英有關連，但該有關連的參賽隊伍

已被取消資格，梁振英與比賽公布的5份得獎作品的所屬公司沒有關連。梁振

英則強調，在是次比賽中，他或當時所屬的戴德梁行均與參賽隊伍沒有利益

關連或費用利益關連，故不存在任何利益衝突。

振英扒龍舟 考察烏溪沙填海址

唐建有靈魂城市 梁倡村屋截龍

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 承諾一旦當
選後全面提升區議會功能，做到「地區問題
地區解決、地區機遇地區掌握」的特首參選
人梁振英，先後走訪了大圍及馬鞍山，並親
自扒龍舟出海，近距離考察特區政府早前提
出位於烏溪沙的填海選址。梁振英表示，此
行令他充分體會到「地區智慧」及地區人士
的承擔熱誠，認為未來應更好調動社會資
源，為18區居民提供更好的公共服務，與市
民共同分享經濟發展的成果。

與生果檔主交換種植心得
梁振英昨日上午率先抵達大圍街市，在逾

30名「公民力量」及鄉議局代表陪同下與商
販交談，了解新界東社區設施規劃，向來愛
好園藝的梁振英，不忘與生果檔檔主交換種
植心得，笑言嫣姿紅蕃石榴顏色難得金黃，
並即席花費20元買下2斤蕃石榴，大受街坊
歡迎。
他隨後步行到城門河，實地視察區議會提

出加設上蓋的位置，其間並以韓國的親水計

劃為例，指出特區政府可以
參考有關做法，全面改善城
門河上游水質，再轉到烏溪
沙扒龍舟出海，視察當地對
出海灣的填海地段。「公民
力量」向他反映，選址臨近
保育區，擔心填海破壞生態
擔心，認為政府應重點展社
區設施，為此外反對填海。
梁振英坦言，自己是首次

扒龍舟，但過程非常順利，
而過程中體現的團結精神，
更呼應了他「齊心一意撐香
港」的競爭口號，並希望來
年香港風調雨順、國泰民
安。

「公民力量」促做好規劃
最後，梁振英到馬鞍山利安㢏與居民舉行

接近半小時的閉門座談。「公民力量」代表
在會後透露，梁振英會上未有作出具體承

諾，並強調大圍人口持續急升，預計到2016
年會突破20萬大關，故促請新一屆政府，最
重要做好長遠房屋及環境規劃、改善民生積
極扶貧、加強地區行政提升管治水平，及重
新規劃大圍區的發展，尢其是周詳考慮「插
針式」的新居屋發展設計，會對交通運輸、
康體設施配套等社區問題。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 擁有76
名選委會員的香港中華出入口商會舉辦
特首參選人閉門座談會，參選人唐英年
及梁振英均應邀出席。香港中華出入口
商會會長莊成鑫會後指，中出會於本月
20日開會討論提名意向，但不會要求會
員綑綁式投票。

李國寶葉澍㝺陪唐拜票
唐英年昨日出席中出舉辦的特首參選

人座談會時，其競選辦主席李國寶特意
暫時「缺席」立法會會議，和競選團隊
成員、前經濟發展及勞工局局長葉澍㝺
罕有地陪同唐唐一起現身。被問及唐英
年是否隆重其事才首次安排他同行出席
活動，李國寶就笑說一句：「係咩？」
座談會一結束，李國寶就急急離場，稱
要趕回立法會出席大會。
莊成鑫在閉門座談會後

表示，唐梁二人在會上的
表現差不多，誰高誰低是
見仁見智：「他們都沒有
對某一個議題作出承諾，
他們只不過表達了將來在
甚麼方面做事會對我們有
幫助。」
立法會進出口界議員、

中出會務顧問黃定光則透
露，他們與唐梁討論了關

於旅遊、土地發展、出口業前景等議
題，陪伴唐英年出席的李國寶和葉澍㝺
都沒有發言。被問到兩人的表現如何
時，黃定光就說：「CY表現一貫地平
穩，對於問題有深入的了解和研究，他
的整體理念較強；唐英年對業界的細節
較為清楚，今日的談吐較過去進步不
少，明顯有做功課。」

莊成鑫：不綑綁式投票
被問到中出76位選委的提名及投票意

向時，莊成鑫則表示，該會並無「內定」
投票意向，強調76位選委會員來自不同
界別，故此不會綑綁式投票，讓會員自
行選擇合意的參選人，中出將於本月20
日開會，讓會員就提名行政長官參選人
交流意見。

中出月中開會　討論提名意向

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特首選戰日漸迫近，戰火越
燒越旺，參選人一舉一動備受注目。《蘋果日報》就報道
稱，特首參選人唐英年在2007年任財政司司長，宣布減葡
萄酒稅前「偷步」買入150萬紅酒酒花，並質疑其誠信。唐
英年在回應時批評，有關報道純屬虛構和揣測。
唐英年昨日在回應有報道稱他「偷步買酒」的問題時回

應說，「當時紅酒是減稅而不是加稅，減稅的話，我沒有
任何利益衝突」，又強調紅酒酒花不會大量賣予同一個買
家，他一個人亦買不了那麼多，批評該篇報道純屬虛構和
揣測。

早向行會申報有藏酒
行政會議秘書處昨日在回應傳媒有關查詢時表示，2007

年，時任財政司司長的唐英年向行政會議介紹2007/08年
的政府財政預算案時，申報他是葡萄酒愛好者，在香港及
外地擁有相當數量的藏酒，其中部分須課稅。
秘書處指，唐英年當時亦表示，曾經持有入口葡萄酒的

牌照，但在就任財政司司長前交回牌照，其後再無入口葡
萄酒，又指自己在2006年10月開始籌備2007/08年的財政預
算案後，一直如常飲用和購買葡萄酒，並無因為日後可能
降低酒類飲品的課稅率而減少飲用或推遲購買，並表明在
財政司司長任內以及未來一年期間，不會入口葡萄酒。
另外，同一報章同日亦刊登了唐英年與香港浸會大學校

長陳新滋在早前的握手照，稱兩人當時「單獨會面」，並暗
示這與最近的浸大民調風波有關。唐英年澄清，該張照片
攝於多個月前一個八大院校校長的飯局，當時其他院校的
校長亦在場，他當時獲邀與他們討論一些與大學有關的話
題，聚會中並沒有談及民意調查。

■唐英年批評「偷步」買酒花的報道純屬虛構和揣測。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■唐英年籲構建有靈魂的城市，促進創新科技等新興產業，穩守

香港競爭力。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■梁振英認為新一屆政府要突破既有思維，提升港人住房條件。

香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 身為全
國政協常委的特首參選人梁振英表示，
自己或會向全國政協會議辦公廳告假，
缺席3月的全國「兩會」會議，爭取時
間留在香港出席選舉論壇。
梁振英昨稱，他接獲很多香港的團體

或組織，邀請他在2月下旬和3月上、中
旬出席論政會，考慮到行政長官參選人
有責任向選委和巿民介紹政綱，他可能

會首次不出席兩會，留港宣傳。被問到
其競選辦早前去信邀請另一特首參選人
唐英年同場辯論的進展時，他則說，自
己已經再度去信唐英年競選辦，目前未
有收到回音，正等待唐英年競選辦會否
提出進一步的想法。
另外，梁振英表示，自己仍未取得

150個選委提名，會繼續努力爭取選委
支持。

3月「兩會」CY或告假

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派
行政長官參選人何俊仁稱，自己到目
前為止已取得130個選委提名，待本周
六與社福界選委見面後，預料可以取
得超過150票，並會爭取率先在下星期
二，即提名期首日報名參選。負責何
俊仁選舉工程的張文光承認，何俊仁
相信不可以全取205個反對派選委的支
持。
另外，何俊仁昨日舉行記者會，借近

日浸大民調風波「抽水」，質疑有關事
件的調查報告「草草了事」，要求浸大
仿效香港大學，邀請獨立人士，如已退
休的特區終院首席法官李國能任主席，
成立調查委員會徹查，挽回公信力，又
稱唐英年是在「透明地」迴避事件，應
該交代自己與浸大有多少次聯絡，包括
除了其競選公關陳慧兒外，是否有其他
人聯絡過已辭職的原浸大傳理學院院長
趙心樹等。　

鐵頭仁稱已取130提名

選 情 拼 盤

■振英哥親自扒龍舟出海，近距離考察特區政府早前提出位

於烏溪沙的填海選址。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

唐
指
﹁
偷
步
﹂
買
酒
花
屬
虛
構

■梁振英出席中華出入口商會座談會。

香港文匯報記者莫雪芝 攝


